

C.E.N.S. Jorge H. Yacante

Nivel Secundario. Adultos

Docentes:

Prof. Laura Rebolledo

Prof. Ezequiel Irrazabal

Curso: 1° año.

Espacio curricular: Lengua

Turno: nocturno

Título de la propuesta: comprendiendo las noticias

Guía pedagógica n° 4

Objetivos: leer comprensivamente y reconocer las características de las noticias

ACTIVIDADES:

1- Escriba la siguiente teoría:

La noticia es un texto periodístico que brinda información de actualidad o de interés general. Su trama es narrativa y descriptiva y su función es informativa ya que busca dar respuesta a seis interrogantes básicos: ¿qué sucedió?, ¿cuándo?, ¿dónde?, ¿por qué? ¿Quiénes participan? ¿Cómo se produce?

Entre los elementos paratextuales que la componen, distinguimos:

- Título: presenta el tema de la noticia
- Sección: es la categoría a la que pertenece la noticia. Puede ser educación, deportes, policiales, sociedad, entre otras.
- Volanta: se ubica arriba del título y aporta una pequeña descripción del tema.
- Copete: es una oración que aparece debajo del título y sintetiza el contenido de la noticia.
- Cuerpo: es el desarrollo de toda la noticia. Comienza después del copete
- Imagen: es una ilustración que representa algún dato de la noticia. Puede ser un dibujo o una fotografía.
- Epígrafe: es una pequeña oración que parece debajo de la imagen.

2- Lea la siguiente noticia y luego realice las actividades:

¿UTILIZAR EL TELÉFONO MÓVIL PRODUCE CÁNCER?

¿Cuántas veces hemos escuchado eso de que las ondas del teléfono móvil, a largo plazo, podría llegar a producir algún tipo de cáncer? Además, hasta hemos visto como algunas personas utilizan orejeras de plomo en el momento en el que llaman por teléfono (según dicen, para protegerse de la radiación que emiten estos dispositivos).

Sin embargo, todavía no existe ninguna prueba concluyente que establezca una referencia entre la proliferación de casos de cáncer y las ondas que emiten los teléfonos móviles.

Se ha estado investigando hasta más de 33.000 enfermos de cáncer cerebral cuyas enfermedades sean originado entre los años 1982 y 2012. El uso de teléfonos móviles se incrementado en un porcentaje de un 9% pero, fuera de eso, nos ha encontrado ninguna relación. Es cierto que los casos de cáncer han aumentado en una cifra bastante importante pero también es verdad que ahora tenemos nuevas maneras para detectar esta enfermedad cuanto antes.

Simon Chapman, científico que ese encargado de investigar todos los casos anteriores, ha concluido que utilizar el teléfono móvil no produce cáncer. Sin embargo, es posible que pueda llegar a producir algunos problemas en el sistema nervioso de los que todavía no somos conscientes. Los primeros resultados empezarán a llegar dentro de unos años.

a- Subraye y nombre las siguientes artes de la noticia:

-titulo

- cuerpo de la noticia

b- Busque en el diccionario el significado de:

Cáncer:

Radiación:

Proliferación:

Conscientes:

b- Responda :

I- ¿Por qué algunas personas emplean orejeras cuando hablan por teléfono?

II- ¿Cuántos enfermos de cáncer han sido estudiados?

III- ¿Entre que años se ha llevado a cabo el estudio?

IV- ¿A qué conclusión llegó Simon Chapman?

- c- A partir de lo leído, explique con sus palabras: ¿estamos seguros que los teléfonos celulares producen cáncer? Justifique.

Directora: sin autoridad por jubilación